

FRANCISCO: EL PAPA DE LA PASIÓN DEPORTIVA.

Por José Emilio Jozami Delibasich*

Por haber nacido en Argentina, porque por sus venas corría sangre del calcio de su padre, un italiano exiliado en el bonito barrio de Flores, que linda con el barrio de caballito y de Floresta en la Ciudad de Buenos Aires, debió amar el fútbol y todos los deportes.

Por donde te des vuelta esa zona está rodeada de fútbol, clubes como su San Lorenzo querido, Vélez Sarsfield, All Boys, Chicago, Ferro Carril Oeste, y seguro me olvidaré de algunos más que extendiéndome un poco en la geografía urbana y saliendo a la provincia de Buenos Aires podría sumar algunos más.

La anécdota del COCO Basile que le pidió al presidente Miele que lo echara del vestuario DE San Lorenzo por las típicas cábalas del fútbol argentino son una de las anécdotas que quedarán en el recuerdo, cuando el Santo Padre siendo un simple sacerdote jesuita pero simpatizante del ciclón de Boedo solo quería darles la bendición a sus jugadores.

Nunca se reconoció un gran futbolista, en una entrevista con el canal deportivo TYC SPORTS, respondió, "SOY UN PATADURA" ante la pregunta del periodista si en que posición jugaba con esa respuesta llena del humor que lo caracterizaba tras esa imagen seria que presentaba con la sotana negra propia de los seguidores de San Ignacio.

En esa misma entrevista añadió que en su infancia y adolescencia lo sedujo el baloncesto como deporte que practicó, donde Su club en aquellos años como en estos últimos también surgió con importantes logros en el deporte de la naranja.

En el libro "MAS ALLA DE LOS LIMITES" con prólogo del actual técnico del Madrid Carlo Ancelotti, el PAPA Francisco hace una clara descripción de lo que para él representa el deporte desde la educación hasta la inclusión pasando por la salud y evitar las lacras del dopaje como de todas las cosas que le hacen mal a algo tan sano como es el deporte.

A través SCHOLAS puso su voluntad en luchar por un deporte como vehículo de paz y de amor. Cuanto habría sufrido Francisco seguramente al ver los hechos de violencia en estadios deportivos. El justamente que rezaba y pedía por la no violencia.

Defensor a ultranza de los más débiles, siempre protector de los niños y niñas, como de las mujeres y los más necesitados habría sufrido con las discriminaciones a los migrantes como a las personas de color, en un deporte superprofesional como perverso por momentos.

Enamorado de la justicia y la justicia social nunca habría acordado con las modalidades de las apuestas clandestinas, los amaños y la corrupción que siempre criticó a quienes detentaban el poder en las instituciones.

Dialoguista en su personalidad con una amplia virtud en la comunicación alentó a los jóvenes a ir siempre para adelante como en un partido de futbol, sostuvo que había un gran vínculo entre el deporte y el espíritu de las personas.

Ha sido claro cuando expresó que la iglesia esta cerca del deporte porque cree en el juego y en la actividad deportiva como lugar de encuentro , de formación de encuentros y de fraternidad. Siempre pensó que el deporte no es solo un entretenimiento sino también un instrumento para comunicar valores y que promuevan el bien de las personas y que contribuya a la construcción de una sociedad más pacífica.

Entre sus varias frases con referencia al deporte el Papa argentino decía “hay que ganar con humildad y perder con dignidad ”.

Cuando se le consultó sobre los tres últimos ídolos del futbol mundial fue claro en su opinión por cada uno. Llamo a Maradona “ un grande , un grande como jugador pero como persona falló por sus compañías ” de Messi dijo que era correctísimo como persona y deportista, pero al que elogió más y eligió como el mejor no fue un argentino sino a un brasileño , al Rey Pele.

Curiosamente al fallecido y primer campeón mundial como técnico de la selección argentina en 1978, Cesar Mentí opinaba igual con respecto a las grandes figuras del fútbol mundial.

Hincha fanático de San Lorenzo, desde que su padre de niño lo llevaba al viejo gasómetro a ver al club creado por su colega el sacerdote Lorenzo Massa, el club atlético San Lorenzo de Almagro. En el año 2008 se hizo socio del club que trasladó su estadio al bajo flores, justo frente a una villa miseria, lugares donde Bergoglio prefería evangelizar por su constante opción por los pobres y desamparados.

En el 2013 como en el 2023 la camiseta de su equipo llevaba una foto del ya Santo Padre Francisco. En 2014 cuando San lorenzo logró su máximo título logrado, la copa Libertadores de América, comparada con la liga de campeones europea, el plantel con cuerpo técnico y dirigencia fueron invitados a Roma donde le obsequiaron una réplica de la copa obtenida al primer Santo Padre hispanoparlante, latinoamericano.

Pude conocerlo en la década de los 90 en los inicios, cuando fue por un año a la ciudad de Córdoba, tal vez allí por su pasión futbolera habrá elegido entre Talleres o Belgrano o alguno de los otros o al Atenas de baloncesto que por esos tiempos era líder de la liga nacional y continental.

La facultad de Derecho de la Universidad Nacional de Córdoba situada en la calle Obispo Trejo del centro cordobés está pegada a la iglesia de la Compañía de Jesús, donde todo estudiante de derecho previo a los exámenes tenía una visita obligatoria al templo en el que Jorge Bergoglio tenía su confesonario entrando por la puerta izquierda el primero.

Luego fue jefe de la iglesia argentina para llegar en el año 2013 a ser Sumo Pontífice de la Iglesia Católica.

Hombre austero, humilde, el Papa de la periferia, de los pobres y de todos, el que instó por el PARTIDO DE LA PAZ CON GRANDES FIGURAS, de inmensa fe y amor a la Virgen María, nuestra madre y madre de Dios, que hoy seguramente lo estará recibiendo con su hijo Jesús en el cielo con los brazos abiertos donde se merece estar como hombre de bien que amo y sintió pasión por el deporte limpio y sin trampas.

*Abogado. Periodista. Ex Juez Civil y Mercantil. Profesor Universitario. Master en Derecho Deportivo por ISDE Madrid. Mediador por Fundación Retoño y Escuela Argentina de Negocios. Estudio Mediación en la Escuela de Derecho de la Universidad de Yale y la Escuela de Negocios de la Universidad de Harvard en EEUU. Mediador Deportivo por IEMEDEP Madrid.

Miembro de la Red LATAM de DDHH Y DIH. Ex miembro del Tribunal de disciplina de AFA. Mediador Jurídico de FIFA.

EDITA: IUSPORT

Abril 2025